

## 「新鮮野菜直売」の便りをお届けします！



こんにちは。ひよせ通信です。2月から開所して、5カ月がたとうとしています。「ひよせ」のスローガンを思い返してみます。

- ・土に戯れ、野菜を育て、働く喜びを分かち合います。
- ・「明るく」「楽しく」「元気よく」過ごせる環境を目標に「また明日も来たい」と思う居場所づくりに心がけます。

### 今、ひよせの畑の作物はどうですか？

雨の日が続きます。梅雨時、取水制限が出るのも困るので、黙って梅雨空に従うほかありません。雨で、室内に閉じ込められて、室内での仕事に励むメンバーさんたち。「あー。今野菜はどうなっているかな？」「ジャンボピーマン、できているかな？」..しきりに頭の中を野菜たちがめぐるります。6月下旬のある日。



雨が上がって、午後から畑へみんなでお出かけしました。収穫をしてきた人から、思わず笑みがこぼれます。「今日は、ナス15本、キュウリ10本でした。」今、ナス、キュウリ、トマト、カボチャの成育が順調でほっと胸をなでおろしています。

というのは..

6月半ばに、ひよせの畑に激震が走りました。どうも今一つ野菜の出来が良くないのは、畑の土にカリが多いということが原因らしいのです。ひよせの畑は、実は田んぼを天地替えしたもので、1月、2月と知り合いの造園業からいただいたおが屑堆肥を軽トラックでたくさん運び入れ、畑にしてきました。しかし、何分にも土が固く、苦労しました。



その固い土と私たちスタッフとメンバーさんたちが、格闘して、耕してきました。ところが、6月中旬に土の成分を調べてわかったことは、カリが多いために育ちが今一つだという衝撃的な事実。その日のスタッフ会議は、重い空気に包まれ、徒労感が走りました。..「でもやるしかない。メンバーさんたちも野菜作りを頑張っている。リン酸の多い油粕を明日から多めに追肥しよう。」「土壌を変えるしかないよ。」「頑張りましょう！」何とかみんな希望の一筋の光を引き寄せた思いでした。もう辺りは暗くなっていました。

**野菜たちが元気になる！**



一週間、二週間とただ黙々と油粕の追肥をトマト、ナス、キュウリ、カボチャ、サトイモ、ししとうなど株元と株の間に多めにつぎ込みました。そうしたら、…。何と、見てわかるほどに、作物たちが大きく元気に育っているではありませんか！！一番多いときで、キュウリ18本、ナス15本と今のところ、この二つの野菜が取れ高を上げています。

内牧の畑でもキャベツ、人参も収穫出来て、同じワークスコープの八百屋さんを買ってもらいました。

## 新鮮野菜直売始めました！

ナス、キュウリを中心に農産物の販売を事業所前にて販売しております。

のぼりを立ててお知らせしています。

ぜひ、お立ち寄りください。



1回目



2回目

## みんなで焼きそばをつくろう！

せっかくキャベツやニンジンが取れたので、「何か食べたいものありますか？ホットプレートを持ってきたので。」話し合って、焼きそばをすることにりました。肉、玉ねぎニンジン、キャベツを炒め、麺を入れ、火を通し、出来上がり！野菜を洗って切る人、テーブルにお皿や箸を並べる人など仕事を分担してできました。

みんなお代わりをして、おいしく賞味しました。6月はこの調子で、お好み焼き、焼うどん作りと3回もランチタイムをみんなで楽しみました。月2回をめざして、楽しみの和を広げていきたいです。

## カブトムシ販売中！

朝、出勤して、ドアを開けたら、何とカブトムシが出迎えてくれました。実は、スタッフの知り合いの敷地に、堆肥の山があり、そこにカブトムシの幼虫がたくさんいました。それを2月にもらってきて、奥の部屋で育成していたのです。夜に、夏を感じたカブトムシが箱から出てきて、室内を物色していたのでしょうか。カブトムシおす1匹400円めす1匹300円ペア600円で販売しています。



まだ見ぬあなたへ  
ひよせから

体を動かす喜びと  
社会貢献につながる  
感動体験をしませんか？  
悶々と過ごす日々から  
抜け出し新しい環境で  
チャレンジしませんか？

野菜とともに  
お待ちしております。

## ボランティアの募集！

夏場を迎え、土日の水くれが必要  
です。できる時間で結構ですので、  
水くれのボランティアの方を募集さ  
せていただきます。

ご連絡をお待ちしています。